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Sitzungsprotokoll der 
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 11. 12. 2019 
 
 
Anwesende Fachschaftsvertretungen: FSI Informatik, FSI Geschichte, FSI Physik, FSI 
Chemie, FSI Geographie, FSR Mathematik, FSR Klassische Archäologie, FSR Kunst- und 
Bildgeschichte, FSR Sozialwissenschaften, FSI Psychologie 

Gäste: 
Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Fako, 
fako@refrat.hu-berlin.de) 

Beginn: 18:25; Ende: 20:00 

Ort: RUD25, Raum: 3.113 (eingeladen hat FSI Info) 

 
Top 1: Begrüßung und Formalia 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 

Top 3: Fachschaftsvertretung Islamische Theologie 
Top 4: Fachschaftsvertretung Lehramt 

Top 5: Verhältnis zur TA 

Top 6: Sonstiges 
 

Abkürzungslexikon 

siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 

 
Zu den Tagesordnungspunkten 

 

Top 1: Begrüßung und Formalia 
- TOP 3 Fachschaftsvertretung Islamische Theologie wird wegen Abwesenheit der 

Vertreter_innen gestrichen 
- TOP 4 Fachschaftsvertretung Lehramt wird auf die FRIV im Januar verschoben 
- Ein neuer TOP 5 Verhältnis zur TA wurde aufgenommen 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 

Info: 

- Am 20.12. ist die Weihnachtsfeier 
o Es gilt neuerdings Glasflaschenverbot (wie in Mitte bereits üblich) 
o Plastikbecher werden aus der Physik geliehen 

- Präsidentin, Dekan der MNF und die BVG wollen 10 min-Takt für die S9 
- Das Thema Mailverschlüsselung soll an den Lehrstühlen besprochen werden 
- Ein dezentrales Wahllokal mit der Mathematik für die StuPa-Wahl wird geplant 
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Geschi: 

- Weiterhin Problem mit politisch schwierigen Dozierenden 
o Es gab grenzwertige Aussagen vor Studierenden 
o Es herrscht ein zu hoher Anspruch an das Geschichtsstudium 

- Eine Anmeldepflicht für Prüfungen soll eingeführt werden 
o Die meisten MAPen sind Hausarbeiten 
o In den meisten anderen Studiengängen gibt es weniger Hausarbeiten und 

damit Anmeldepflicht für die Prüfungen 
o Bei KuBiGe gibt es auch seit langem Anmeldepflicht für Hausarbeiten 

§ Dort muss zum 1. Termin angemeldet werden 
§ In der KSBF steht nur aus „Druckgründen“, dass der erste Zeitraum 

verpflichtend ist, aber kann auch zum 2. Termin geschrieben werden 

Physik: 

- Am 16.12. 17:00 Uhr New15, Hörsaal 1'201 Veranstaltung zu Rojava 
- Am 20.12. ist die Weihnachtsfeier 

Chemie: 

- Es findet demnächst die Glühweinvorlesung „Chemie weihnachtlich verpackt“ statt 
- Vernetzung mit der FSI Chemie der FU 
- Planung der FS-Fahrt 

Geo: 

- Hauptproblem in der FSI aktuell: die neuen Auflagen der TA für Veranstaltungen in 
Adlershof 

- Sie hatten vorgestern Weihnachtsfeier 
- Es gibt krasse Überbelegungsprobleme 
- Es wurde eine neue Studienordnung zum letzten WS (18/19) eingeführt, die sich aktuell 

als ziemlich studiunfreundlich rausstellt 
o Eine neue Studienordnung soll eventuell an die Belegungskapazität angepasst 

werden 
- Es gibt Projekte zu Inklusion und Diversität  

Mathe: 

- Sie planen ein dezentrales Wahllokal mit Info 
- Es gibt Probleme bei der Anmeldung der Weihnachtsfeier 

SoWi: 

- Freitag hätte Erstiparty stattfinden sollen 
- InstRat war am selben Tag, GD wollte sich nicht den Schuh als Betreiber_in anziehen 

KuBiGe: 

- Der Kunsthistorische Studierendenkongress fand an der HU statt 
- Sie planen sich besser mit der FU zu vernetzen 
- Am 14.02. findet die Anti-Valentinstags-Party statt 

Psycho: 

- Die Studienordnung zum Psychotherapeut_innenbachelor ist durch 

Kl.Archo: 

- Bibliothekssituation immer noch miserabel 
o Gespräch, das seit März geführt werden sollte, soll wohl nächstes Jahr 

stattfinden 
o Die Bibliothek ist deutlich besser ausgelastet 
o Die Öffnungszeiten sind parallel zu den Veranstaltungen 

- Eine Handysammelbox wurde aufgestellt 
- Morgen findet die Weihnachtsfeier statt 

 

Top 5: TA-Diskussion 

Bei mehreren Veranstaltungen gab es bei der Anmeldung bei der TA Probleme. Die 
Weihnachtsfeier des FSR SoWi wurde nicht bewilligt. 
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Geo: 

- Institutsweihnachtsfeier am Montag wurde kurz vor knapp angemeldet 
- Daraufhin kam eine sehr böse E-Mail von Frau Bork 

o Es passiert nichts bis es ein Sicherheitsgespräch gab 

SoWi: 

- Seit längerem geplante Ersti-Party 
- Es gibt eine nicht so herzliche Beziehung zur TA 
- Im Rahmen der Brandschutzbegehung hat alles gepasst 
- In einer Mail von einem Ersti wurde Bedenken an der Befangenheit von Frau Bork 

geäußert 
- Deshalb gab es keine Erlaubnis für die Party 
- Ersti hat sich entschuldigt 
- Es gab mehrere Gespräche mit Thielecke 

o Es gibt keine Sicherheitsbedenken 
o Das Vertrauensverhältnis ist nicht gegeben und er kann es nicht mit gutem 

Gewissen unterstützen 
o Institutsleitung könnte die Verantwortung übernehmen 

- Im InstRat 
o GD möchte sich den Schuh nicht anziehen 
o GD würde im Januar einem Gespräch mit der TA beiwohnen 

- Die FSR-Sitzung läuft noch, es gibt noch keine Entscheidung, ob die Party stattfindet 

Mathe: 

- Die Weihnachtsfeier ist nächste Woche 
- Sie rechnen mit weit weniger als 50 Personen 
- Die Regelung für Adlershof ist, dass dann nur der Wachschutz informiert werden soll 
- Das wusste Frau Bork nicht mehr 

o Sie sollten doch den Fragebogen ausfüllen und das Sicherheitsgespräch führen 
o Nach Kontakt konnte das Sicherheitsgespräch abgeblasen werden 

Die Verwaltungsvereinbarung fordert nur, dass Veranstaltungen angemeldet werden müssen. 
Eine Genehmigung der TA ist nicht nötig, aber im Sinne einer konstruktiven Zusammenarbeit 
anzustreben. FaKo plant weitere Gespräche mit TA. 

Top 6: Sonstiges 

StuPa-Wahl: 

- Versucht als Fachschaftsvertretungen dezentrale Wahllokale einzurichten, damit 
Studierende nicht so weite Wege haben 

- Als Fachschaftsvertretung dürft ihr keine Listen-/Personenwerbung machen! 

Öffentlichkeitsarbeit: 

- RefRat plant aktivere Öffentlichkeitsarbeit 
- Termine in den FRIV-Schnitchenkalender eintragen und zur Verbreitung an uns geben 

Fachschatfsumfrage: 

- Die alljährliche Fachschaftsumfrage geht demnächst raus, bitte ausfüllen! 

 

Das Protokoll vom 13.11. wurde einstimmig bestätigt. 

Danke an die FSI Info für Raum und das MoPS für den Glühwein 

Ende der Sitzung: 20 Uhr 


